

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 13 DE FEBRERO DE 2017 | Año XLI | Número 14.466 | EDICIÓN AMÉRICA



Integrantes de la marcha Vibra México contra la política de Donald Trump, a su paso por una de las calles de Ciudad de México. / RONALDO SCHEMIDT (AFP)

# La sociedad mexicana responde en la calle a los ataques de Trump

Decenas de miles de personas se manifiestan para protestar por el plan del muro, las deportaciones y la política proteccionista del presidente de EE UU

JACOBO GARCÍA, **México** La sociedad civil mexicana alzó ayer la voz con firmeza para protestar contra los ataques que el presidente de EE UU, Donald Trump, ha lanzado contra su país en las tres semanas que lleva en la Casa Blanca. Decenas de miles de personas salieron a las calles en una veintena de ciudades para protestar por el plan del muro fronterizo, las deportaciones masivas de emigrantes y la ofensiva proteccionista que amenaza a inversiones cruciales para la economía. Las marchas fueron convocadas por más de 80 organizaciones, entre ellas las principales universidades —como la UNAM, el principal centro de

América Latina—, y respaldadas por decenas de personalidades. Solo se exigía que no se exhibieran colores partidarios ni se pro-

#### **OPINIÓN**

El césar Trump

Antonio Navalón

firieran consignas políticas más allá de la letra del himno nacional. Los organizadores, sin embargo, sí pidieron al presidente Enrique Peña Nieto que cambie su relación con la Casa Blanca y que defienda con más fuerza los derechos de sus compatriotas. Es la primera gran protesta de México contra Trump. PÁGINA 3

# viaje a España como un impulso al giro económico El mandatario busca

Macri ve su

atraer inversiones tras un año muy difícil

CARLOS E. CUÉ, Buenos Aires El presidente argentino, Mauricio Macri, ha señalado en rojo en su agenda oficial la próxima visita a España, del 22 al 24 de este mes. Después de un año con muy malos indicadores económicos, el mandatario pretende convertir el viaje en un impulso al giro de su política financiera y conseguir captar al mayor número de inversores. Para ello cuenta con el apoyo del presidente español, Mariano Rajoy, con quien incluso ofreció mítines en Buenos Aires. Algunos analistas señalan que los inversores esperan al resultado de las elecciones parlamentarias de este año. Página 7

## Podemos toma la vía radical y da todo el poder a Iglesias

ELSA GARCÍA DE BLAS, Madrid Pablo Iglesias ganó ayer con holgura la partida a su número dos, Íñigo Errejón, cuya continuidad en la dirección de Podemos está por resolverse. Avalado por el 60% de los congresistas, Iglesias podrá controlar todo el partido e imponer el modelo más radical, el que coloca en el centro la protesta en la calle. El líder arrasó en la votación para la secretaría general y logró el control mayoritario de la dirección y triunfó en todos los documentos que se discutían. PÁGINAS 16 Y 17

#### **ADEMÁS**

### La Bolsa de México resiste a los cambios en la Casa Blanca

El peso se hunde y sube la inflación, pero la Bolsa mexicana ha resistido hasta ahora al cambio político en Washington.



La vida salvaje de Chavela, en un gran documental

Los equipos españoles encaran la Champions P27 y 28

# Israel niega la entrada al expresidente peruano Alejandro Toledo

JUAN CARLOS SANZ / RAÚL TOLA Jerusalén / Lima

El Gobierno israelí no permitirá al expresidente peruano Alejandro Toledo que entre en su territorio, según anunció ayer después de que se sospechara que el exmandatario, acusado de corrupción en el caso Odebrecht, hubiera viajado al país. Toledo, que tiene la condición de residente en Estados Unidos, es investigado por el

cobro de 20 millones de dólares en comisiones ilegales. Perú y EE UU han suscrito un tratado bilateral de extradición, pero Israel no ha firmado un convenio para la entrega a las autoridades peruanas de fugitivos de la justicia. La eposa de Toledo tiene pasaporte israelí. "Podrá entrar cuando tenga sus asuntos en regla en su país", explicaron fuentes diplomáticas de Israel.

